

España recibe 60,6 millones de turistas y recupera la tercera posición mundial

China vuelve al cuarto puesto tras el año récord en llegadas internacionales

A. ROMERO / C. DELGADO
Madrid

El dato se esperaba, pero este martes se ha hecho oficial: el turismo en España batió récords en 2013, tras recibir a 60,6 millones de turistas internacionales, lo que supone un alza del 5,6% con respecto a 2012. El hito permite a España superar a China y recuperar la medalla de bronce mundial: es de nuevo el tercer país del planeta que más visitantes extranjeros recibe, según cifras recopiladas por la Organización Mundial del Turismo (OMT). Solo le superan EE UU y Francia. Además, la distancia entre España y el país asiático crece: mientras que en 2012 ambos países estaban prácticamente empatados con más de 57 millones de turistas, este año la diferencia es de 3,2 millones a favor de España.

El ranking del turismo mundial todavía es provisional y muy pocos países han cerrado sus cifras de 2013. Sin embargo, las estadísticas permiten sacar ya algunas conclusiones. Por ejemplo, que avanzar del tercer al segundo puesto mundial será complicado

Llegada de turistas en 2013

	TOTAL Turistas	Variación Interanual (%)
TOTAL	60.661.073	5,6
Reino Unido	14.327.277	5,2
Alemania	9.854.760	5,8
Francia	9.525.432	6,9
Países nórdicos	4.874.749	16,9
Italia	3.251.019	-8,1
Holanda	2.617.460	2,2
Bélgica	1.873.221	10,1
Portugal	1.670.545	-0,5
Rusia	1.581.785	31,6
Suiza	1.487.256	3,0
Irlanda	1.270.038	6,8
Resto de Europa	2.931.072	6,2
Estados Unidos	1.194.948	-3,6
Resto de América	1.878.226	-0,3
Resto del mundo	2.323.286	10,7

Fuente: Ministerio de Industria, Energía y Turismo.

EL PAÍS

para España, ya que debería desbancarse a Francia, que todavía acumula al año 20 millones de turistas internacionales más. Además, buena parte del éxito del 2013 guarda relación con la debilidad de otros competidores: según las cifras de la OMT, Egipto perdió

un 18,1% de sus turistas. Es decir, que registró dos millones de visitantes menos por la inestabilidad política que vive, y muchos de ellos acabaron en España.

El Gobierno no dudó ayer en apuntarse un tanto con el éxito del turismo en España. En un ac-

to celebrado la víspera de la inauguración de Fitur, la gran feria anual del sector, Mariano Rajoy fue quien se encargó de anunciar el dato de 60,6 millones de turistas, una cifra que supera las previsiones incluso del sector, ya que el lobby turístico Exceltur hace solo unos días señaló que según sus cálculos las llegadas rondarían los 60,4 millones. Rajoy ensalzó la contribución del turismo a la salida de la crisis y al papel "sobresaliente" de los empresarios. Calificó esta industria como el "nascaron de proa" de la economía.

El Instituto de Estudios Turísticos ofreció más pistas sobre el récord español y el balance anual: Reino Unido volvió a ser el mayor nicho de turistas para España, ya que de este país llegan un 23,6% del total, y el pasado año sus visitas aumentaron un 5,2% con respecto a 2012; Alemania, con el 16,2% de los visitantes, subió un 5,8%; Francia, con el 15,7%, registró un alza del 6,9%. Además, aunque en el cómputo global su peso todavía no es determinante, el turismo desde Rusia creció el 31,6%, hasta alcanzar los 1,6 millones de visitantes hacia España.

Colonial da luz verde al desembarco de Villar Mir

D. CORDERO, Barcelona

Colonial podrá ampliar capital por un importe de hasta 1.000 millones de euros. El 79,24% de sus accionistas avalaron ayer la propuesta de la dirección para recapitalizar el grupo y reducir y refinanciar un crédito sindicado de 1.759 millones de euros que vence a finales de este año. Con esa operación, Grupo Villar casi se garantiza erigirse en el primer accionista de la compañía, mientras que la propuesta alternativa presentada por el fondo Brookfield cae en saco roto.

Villar Mir inyectará hasta 300 millones de euros, siempre y cuando no supere el 29,9% del capital, mientras que Grupo Santo Domingo y Amura Capital se han comprometido a inyectar otros 100 millones cada uno. En paralelo, Colonial venderá hasta un 20% de Societé Foncière Lyonnaise, con lo que se podrían ingresar en torno a 300 millones. La deuda quedaría reducida a entre 650 y 750 millones de euros, que serían refinanciados hasta 2018.

NUEVO AÑO. NUEVOS VIAJES.

DEJE QUE EL 2014 SEA EL AÑO PARA REALIZAR EL VIAJE DE SUS SUEÑOS
CON TARIFFAS ESPECIALES A MÁS DE 130 DESTINOS.

Tariffas ida y vuelta en clase turista desde

Bangkok	545 EUR	Singapur	550 EUR
Colombo	615 EUR	Bali	650 EUR
Ho Chi Minh	525 EUR	Phuket	545 EUR

Compre antes del 22 de enero de 2014.
Para comparar su billete visite qatarairways.com/newyearsale

World's 5-star airline.



Precios finales ida y vuelta desde Madrid y Barcelona. Válido hasta el 22 de enero de 2014.
 Período de validez desde el 2 de enero de 2014 hasta el 31 de diciembre de 2014.
 Plazas limitadas y sujetas a disponibilidad. Consultar condiciones de embarque.
 Por favor, revise todos los términos y condiciones en el momento de efectuar su reserva compra.

